

城上小学校だより「山と川と人とつながるたくましい子供」



ふるさと



学校 HP は、こちらからもご覧頂くことができます。

TEL 0996-30-0593

令和7年5月21日 発行

「いってきます」「いってらっしゃい」…「ただいま」「おかえり」

校長 米丸 寛之

本年度が始まって2か月が経とうとしています。今月は、セイカ食品見学等の一日遠足、5～6年生は、八幡小学校と初めて合同実施した修学旅行が行われました。アイスクリームができるまでの工程や熊本地震後の現在の熊本城の様子等、子ども達は校外行事の醍醐味を味わうとともに、多くの時間を仲間と過ごすことで絆をより深めていました。



今回、久しぶりに修学旅行の引率者として同行した中で、改めて痛感したことがあります。それは、「いってきます」「いってらっしゃい」…「ただいま」「おかえり」の言葉の重さです。引率者としては、「子どもの安全を第一に」ということを常に念頭におきながら業務を行います。保護者と「いってきます」「いってらっしゃい」と言葉を交わし修学旅行に出発した子ども達が、解散式後に、保護者の「おかえりなさい」の言葉と合わせて笑顔で迎えられたり、抱きしめられたりしながら、「ただいま」と笑顔で応えている光景は強く響き、子ども達を保護者のもとに無事に送り届けることができたことに、「これで終わった、よかったあ。」と心から安堵しました。



以前、次のようなことを聞いたことがあります。

- 「いってきます」は、「ただいま」を言うための約束。無事に行って帰ってくるための大切な約束。元気に行って元気に帰ってきます。それまで、安心して待っていて。
- 「いってらっしゃい」は、「おかえりなさい」を言うための約束。無事に行って帰ってきなさい。約束しましたよ。確かめ合うための、大切な約束。

この言葉は、「二度と『ただいま』を言えなくなった子ども、『おかえりなさい』を言えなくなってしまった親の悲しみ」を嫌というほど知る、科捜研に務めている親との会話の中で感じた子どもの言葉です。この子どもは、「おかえりなさい」は、親からさりげなく伝えられている「愛の贈り物」であるとも感じています。

修学旅行等の特別な場合だけでなく、普段から、どこかに出かける時、出かけた場所から戻ってきた時に当たり前のように交わされる言葉ですが、大きな意味が込められている素晴らしい言葉だと思えます。

各家庭で「いってきます」「いってらっしゃい」と言葉を交わし登校する子ども達が、安心・安全に教育活動を行うことができ、「ただいま」「おかえりなさい」で1日を終わられるよう、これからも、日々努めていきたいと強く思いました。

※ 先月末頃から今月初めにかけて、子ども達の自転車の乗り方が危険で、子ども達の命や身の安全が大変心配される声を、多くの保護者や地域の方々から聞きました。残念な思いと同時に、子ども達の未来に危機感と怖さを感じます。地域防災防犯安全部等に御協力をいただき交通安全教室等を行っていますが、各御家庭でも自転車点検や自転車の安全な乗り方等について継続した御指導をよろしくお願い致します。

【家庭訪問への御協力ありがとうございました】

4月21日～25日の一週間家庭訪問を行いました。保護者の皆様には、訪問のためにお時間を作っていただきありがとうございました。

限られた時間での訪問でしたが、新しい担任との顔合わせや現時点で気になることの情報交換など、有意義な時間になったのではないのでしょうか。

お伝えいただいた情報は、必要に応じて職員間で共有し、指導・支援に活かしてまいります。

【思い出いっぱいの2日間】

5月14日・15日の2日間、5・6年生が修学旅行に行ってきました。今回は、八幡小学校と合同での修学旅行でした。天候に恵まれ、1日目は熊本城の見学や市内で自主研修を行いました。自主研修では4人ほどのグループに分かれ、それぞれの計画に沿って活動を行いました。2日目はグリーンランドで活動しました。たくさんの友達と一緒に遊具に乗る経験は良い思い出になったことと思います。なお、保護者の皆様には、駅への送迎に御協力いただきありがとうございました。



【発見いっぱい工場見学】

5月16日は、1～4年生が一日遠足でセイカ食品の日置工場を見学しました。工場ではDVDで工場の成り立ちを学習したり、実際の作業工程を見学したりしました。最後に、アイスクリームを全員でいただき、大満足の工場見学となりました。



【地域の支えで守られる安全】

5月8日に交通安全教室を行いました。今回も薩摩川内警察署から1人、地域の防災防犯安全部から10人の方にお越しいただき、協力をいただきました。

1・2年生は横断歩道のわたり方や通学路の歩き方を、模擬道路や学校前の横断歩道を使って練習しました。3～6年生は、自転車点検表を使って自転車点検を行い、その後模擬道路を使って乗り方の練習を行いました。どちらの活動も、多くの方の目を見ていただき、より安全に行動できるようご指導をいただきました。

今回の学習が日々の生活場面に活かされることを期待します。御協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



【各家庭でも緊急時への備えを】

5月12日に授業参観と緊急時引き渡し訓練を行いました。1学期最初の授業参観はいかがでしたか。これから、少しずつ該当学年で必要なことを身に付けていけるよう、職員一同支援に努めてまいります。

参観後は、災害時引き渡し訓練を実施しました。年に1回の訓練ですが、訓練を継続することで、緊急時に落ち着いて行動ができるといわれています。今回の反省を基に、今後の取組については改善を重ねていきたいと思っております。各家庭でも、緊急時の行動等についてお話いただけるとありがたいです。

御協力ありがとうございました。

【6月の行事予定】

- 2日(月) 歯と口の健康週間(～10日)
いじめのない学校づくりの日
- 3日(火) 学校保健委員会(心肺蘇生法研修)
- 5日(木) 眼科検診 委員会
家庭学習充実週間(～12日)
- 9日(月) 命を大切に作る心を育む日
- 11日(水) 移動図書
- 14日(土) 田植え 集団下校
- 16日(月) 薩摩川内元気塾
- 18日(水) SC来校
- 24日(火) 夏フェス(5・6年)
- 26日(木) いじめのない学校づくりの日
SC来校 クラブ



【4月：いじめアンケート結果】

4月初、学校が楽しくないと回答した児童が5人いました。理由は「勉強が楽しくない」「なんとなく」というものでした。学校が始まり規則正しく行動することが求められます。そのような状況にうまくなじめず、こうありたいと考える自分と、現状の自分のギャップから学校が楽しくないと感じる児童は多いようです。学校で楽しく過ごすために、まずは生活リズムを整えること。次に、学校の楽しい部分に目を向けることです。楽しみは自ら見つけることが必要ではないのでしょうか。



【6月の生活・保健目標】

- 【生活】落ち着いて、学校生活を送ろう
- 【保健】歯を大切にしよう